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DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN SU VISITA A LAS 
INSTALACIONES DE LA EMPRESA CAROB S.A. 

 

Muchas gracias. Gracias, en primer lugar, a los medios de comunicación. Gracias 
también al alcalde, a la presidenta, a la presidenta del Consell.  
 
Para mí es un placer estar en las Islas Baleares y, además, hacerlo en una visita que 
ha sido muy inspiradora, querido Gregorio, y también a toda la familia de la empresa. 
Es inspiradora por el ejemplo que dais de compromiso con la sostenibilidad, con la 
reindustrialización, a la cual antes hacía referencia la presidenta Armengol. Pero, 
sobre todo, con el uso responsable y sostenible de recursos naturales muy típicos en 
el Mediterráneo, que se han convertido en una gran oportunidad de palanca, de 
progreso, de crecimiento económico, de desarrollo territorial y, sin duda alguna, 
también de creación de empleo. 
 
Me comentaba Gregorio que la totalidad de la junta directiva de la empresa, la práctica 
totalidad, son mujeres. Que todos los trabajadores y trabajadoras de la empresa gozan 
de estabilidad laboral, porque es muy importante fomentar la formación; también 
desde el aspecto de la dimensión de la investigación y de la innovación que viene 
liderando esta empresa.  
 
Y creo que hay un elemento también importante, que ha comentado Gregorio, que 
tenemos que seguir impulsando. El Gobierno de España, por cierto, desde hace ya 
casi cuatro años, lo viene haciendo, pero singularmente durante este último año con 
la Ley de Formación Profesional. Y es seguir avanzando en la Formación Profesional 
porque, por lo que me comentaba, es importante contratar a personas a lo mejor no 
tan vinculadas con especialidades de grado universitario, sino de Formación 
Profesional. 
 
Creo que tenemos en las Islas Baleares y en el conjunto de España un campo por 
ocupar inmenso, extraordinariamente positivo, en el que el Gobierno de España está 
no solamente con la Ley de Formación Profesional, sino también con los recursos que 
estamos volcando: más de 2.000 millones de euros en la actualización, la 
modernización. Nuestro sistema de Formación Profesional creo que puede dar 
respuesta, esperemos, en el corto plazo, a esa demanda que planteaba la empresa. 
 
Más allá de eso, a mí me parece que conceptos como la reindustrialización, la 
sostenibilidad medioambiental, la investigación, la ciencia o la innovación forman parte 
de toda esta tarea de transformación y modernización que estamos haciendo 
conjuntamente el sector productivo en nuestro país y también el sector público, sea el 
Ayuntamiento, sea el Consell o, sin duda alguna, también el Gobierno autonómico de 
las Islas Baleares, junto con el Gobierno de España. 
 
Lo hemos hablado en muchísimas ocasiones antes y lo ha comentado la presidenta 
Armengol, la pandemia y ahora también la respuesta que tenemos que dar a las 
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consecuencias económicas y sociales de la guerra de Putin en Ucrania tienen que 
reforzar, y mucho, los lazos, la colaboración público-privada. Eso es lo que está 
haciendo el Gobierno de España con los fondos Next Generation. 
 
Me comentaba la presidenta que, precisamente, esta empresa ha aplicado a distintos 
proyectos vinculados con el autoconsumo, también con el uso eficiente del agua en 
esa idea que tenía la empresa y que aplaudo y que me gustaría más que hubiera que 
predicar con el ejemplo también en otros muchos ámbitos empresariales en las Islas 
Baleares y también en el conjunto de la economía española, de hacer una economía 
circular donde reduzcamos al mínimo la huella de carbono que, por desgracia, está 
alimentando todo este desafío global que es el cambio climático, en cuya mitigación y 
adaptación están comprometidos el Gobierno autonómico y el Gobierno de España. 
 
Por lo tanto, la colaboración público-privada y la utilización para la modernización y la 
sostenibilidad de los fondos europeos es una de las tareas conjuntas que estamos 
compartiendo con el Gobierno autonómico de las Islas Baleares. 
 
Simplemente por recordar: son más de 1.180 millones de euros los que se han 
vinculado a las Islas Baleares para la modernización a través de los fondos europeos, 
incluyendo también los fondos REACT-EU que sirvieron, y mucho, precisamente en 
los momentos más difíciles de la pandemia, para poder sostener nuestro sistema 
público de Sanidad en todos y cada uno de los territorios. 
 
Creo que el Gobierno de España, a lo largo de estos últimos cinco años, ha venido 
haciendo una apuesta clara, rotunda, inequívoca, por la cohesión territorial. Y la 
cohesión territorial significa tratar de ayudar al sector privado -y esta es una empresa 
que lo puede ejemplificar como la que más- a crear oportunidades en todo el territorio 
de nuestro país, en todos y cada uno de los territorios de nuestro país.  
 
Para que nos hagamos una idea del esfuerzo que hemos hecho desde la 
Administración General del Estado, en estos últimos cinco años, el Gobierno de 
España va a haber transferido al gobierno autonómico de las Islas Baleares más de 
5.600 millones de euros, de los cuales más de 2.160 millones de euros son entregas 
a cuenta.  
 
Las entregas a cuenta, para que nos entiendan los ciudadanos que estén viendo esta 
comparecencia, sirven a las comunidades autónomas para financiar buena parte de 
las políticas públicas, de las políticas sociales, que son competencia de los gobiernos 
autonómicos. 
 
Bueno, dentro de esas entregas a cuenta, por ejemplo, en los Presupuestos 
Generales del Estado que estamos ejecutando en el año 2022, se reconoce por 
primera vez la insularidad y los costes que implica la insularidad para los ciudadanos 
y ciudadanas de las Islas Baleares, en torno a 180 millones de euros se incorporan en 
los Presupuestos Generales del año 2022 y también las bonificaciones al transporte 
aéreo y al transporte marítimo, porque evidentemente la movilidad, cuando estamos 
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hablando de las Islas Baleares o las Islas Canarias, es muy distinta a la que se pueda 
producir en la Península. 
 
Por lo tanto, ese compromiso está, hemos a lo largo de estos últimos años ido 
articulando y construyendo, junto con el Gobierno autonómico, lo que se ha llamado 
el Régimen especial de las Islas Baleares, con ese concepto de Insularidad que 
incorporamos en los Presupuestos Generales del año 2022, 180 millones de euros, 
las bonificaciones también al transporte marítimo y aéreo. 
 
Y me gustaría también hoy anunciar aquí en las Islas Baleares, que cuando 
aprobemos los Presupuestos Generales del Estado para el año 2023, se van a 
incorporar dos incentivos fiscales que van a completar el Régimen especial balear. 
 
El primero de ellos tiene que ver con lo que se llama la Reserva de inversiones en las 
Islas Baleares, y el segundo de ellos es la llamada Bonificación para la venta de bienes 
corporales producidos en las Islas Baleares y que vengan derivadas de actividades 
industriales, ganaderas, agrícolas o pesqueras. 
 
Para que nos hagamos una idea, esta reserva de inversiones de las Islas Baleares va 
a implicar una reducción del 90% de la base imponible para el Impuesto de 
Sociedades o también del Impuesto de la Renta de los no residentes, siempre que se 
invierta en actividad productiva y también en creación de empleo en las Islas Baleares. 
 
Y la bonificación para esta venta de bienes corporales producidos en las Islas Baleares 
será de entre un 10 y un 20% en función de si viene vinculado al incremento, por 
ejemplo, de plantilla y de empleo en la actividad productiva a la que se refiera. 
 
Por lo tanto, con estos dos nuevos incentivos fiscales, esta Reserva de inversiones de 
las Islas Baleares y también esta Bonificación por la venta de bienes corporales 
vinculados con la actividad ganadera, agrícola, pesquera y también industrial, 
producidos en las Islas Baleares, estamos completando el Régimen especial balear. 
Y, sobre todo, querida presidenta, estamos dando una respuesta justa, legítima, de 
los ciudadanos y ciudadanas de las Islas Baleares, que ven reconocida esa diversidad 
territorial también en su sistema fiscal. 
 
Yo quiero sobre todo reconocer el trabajo de la presidenta Armengol, porque ha 
estado, os puedo garantizar, muchos meses trabajando tanto en las Cortes Generales 
como con el Gobierno de España para poder articularlo, poder encajar esta particular 
identidad que tienen las Islas Baleares en nuestro sistema fiscal. Y, sobre todo, para 
congeniar y compatibilizar estas dos dimensiones que me parecen fundamentales en 
la política económica, por un lado, seguir impulsando la actividad económica y, por 
otro lado, garantizar la cohesión social y la cohesión territorial, fortaleciendo nuestro 
Estado del bienestar. 
 
Creo que lo hemos logrado, querida presidenta y creo que es un gran avance para 
esta comunidad autónoma. Y desde luego nosotros, no podemos sino agradecer el 
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trabajo que ha hecho tu Gobierno, presidenta, porque nos ha servido y mucho, para 
poder llegar a este acuerdo. 
 
Al final, cuando estamos hablando del modelo fiscal en todo país, estamos hablando 
del modelo de estado de bienestar que queremos. Y España y las Islas Baleares 
queremos competir precisamente por el fortalecimiento y la calidad de nuestro estado 
de bienestar. No competir en el desmantelamiento y el debilitamiento del estado de 
bienestar que tantas vidas ha salvado durante la pandemia y que tan importante 
también es a la hora de abordar las transformaciones económicas que tenemos, por 
ejemplo, en el ámbito de la mitigación y adaptación a ese desarrollo global, o a ese 
desafío global que tenemos por delante, que es el del cambio climático. 
 
Bueno, quiero terminar aquí, no sin antes volver a agradecer a quien nos acoge, 
querido Gregorio, y a toda la familia de CAROB, y deciros que desde luego sois un 
ejemplo de inspiración, porque ver a una persona como Gregorio, me contaba que 
tenía ya 75 años, que viene aquí y que forma a sus trabajadores, que está pendiente 
de la empresa que vio nacer y que dio a crecer con una exportación extraordinaria a 
todas las partes del mundo, a más de 20 países del mundo desde aquí, desde las 
Islas Baleares. Me parece que es un ejemplo de inspiración y sobre todo un ejemplo 
muy elocuente del espíritu emprendedor y de los empresarios y empresarias que 
tenemos en nuestro país. Así que muchísimas gracias de verdad por haber aprendido 
y mucho de las funcionalidades y de las capacidades que tiene el garrofín. Y desde 
luego, agradeceros también la amabilidad por acoger esta comparecencia de prensa 
y hacerlo también a toda la familia de la empresa. 
 
Muchísimas gracias. 
 
He olvidado comentar una cosa bien importante para los medios de comunicación 
aquí en Baleares: en los PGE de 2023, después de hablarlo mucho tanto con la 
presidenta Armengol, como con la presidenta del Consell y con el alcalde, también se 
incorporará un convenio por el cual la Administración General del Estado se 
compromete a financiar con 20 millones de euros el tranvía, que, lógicamente, es una 
de las grandes reivindicaciones de la capital y de la isla. Se me había olvidado 
comentarlo y es muy importante, porque es un esfuerzo también, querida presidenta, 
de la Administración General del Estado.  
 

 

                       (Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 


